

PROPUESTA QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA PARA PONER EN MARCHA POLÍTICAS DE ACTIVACIÓN DEL EMPLEO EN NUESTRA CIUDAD

Desde la pasada crisis económica, Aranjuez siempre se ha situado como uno de los municipios de nuestra región con más desempleo, pareciendo incluso en algunos momentos que pudiera llegar a convertirse en estructural.

Tuvo su momento álgido en abril de 2013, donde el paro de nuestra ciudad se situó en un dramático 20,88% y a partir de ese momento comenzó un lento pero constante descenso hasta situarse en mayo de 2019 en 4012 desempleados (1568 hombres y 2444 mujeres) que suponía una tasa de 12,69%, muy cercano a los niveles de desempleo similares a los que tenía la ciudad al comienzo de la crisis económica en octubre de 2008.

Sin embargo, la maldita pandemia ha vuelto a provocar un incremento importante en el número de desempleados de nuestro municipio, ya que en mayo de 2021 se ha situado en una tasa de 14,65%, totalizando 4632 desempleados registrados que se dividen en 1798 hombres y 2834 mujeres, siendo estas últimas la que más han acusado el desempleo en periodo de pandemia.

Las medidas acordadas por toda la corporación dentro del pacto para reactivación económica de nuestra ciudad, han podido paliar esta situación en muchos de nuestros vecinos.

Sin embargo, ahora que parece que los efectos sanitarios de esta pandemia empiezan a remitir, es el momento de comenzar a actuar en materia de políticas activas de empleo de tal forma que se reduzcan estas cifras de manera rápida y efectiva, favoreciendo con ellas la reinserción laboral de parados de larga duración.

Es indudable que la competencia en estas políticas recae en las Comunidades Autónomas, por lo que es imprescindible que, desde la Consejería de Empleo de la Comunidad de Madrid, se redefina este programa con el objetivo de llegar a más personas y actuar con mayor profundidad en ciudades como la nuestra que suma a las cifras de desempleo provocado por la pandemia, una alta tasa de desempleo estructural.

Por otra parte, sí son competencias municipales, la de adoptar medidas que favorezcan la generación de empleo en nuestra ciudad con medidas multisectoriales, enfocadas a la industria, el comercio y la hostelería, el turismo o la agricultura.

Ese era el objetivo de planes anteriores como el Plan de Dinamización Económica de marzo de 2013 o del conocido como Pacto por el Empleo de noviembre de 2017. Ambos nacieron en el ecuador del mandato tras una participación desigual tanto de los agentes sociales como del sector.

Sin embargo, en estos momentos la legislatura ha alcanzado el ecuador y aún se desconoce cual va a ser la política que va a adoptar en esta materia el gobierno municipal dirigido por el Partido Popular.

Por este motivo, el Grupo Municipal Socialista eleva al pleno de la corporación la adopción de los siguientes acuerdos:

1.- Instar al gobierno municipal a poner en marcha a la mayor brevedad posible, un proceso participativo, junto a los agentes sociales, profesionales de los diferentes sectores económicos y partidos políticos, para elevar al pleno de esta corporación, un nuevo documento de objetivos realistas y dotados económicamente para afrontar los retos en materia de dinamización económica de nuestra ciudad.

2.- Instar al Gobierno Autonómico a que, a la mayor brevedad posible, redefina un nuevo plan de políticas activas de empleo, con el objetivo de llegar a un mayor número de desempleados y en el que se cuente en su elaboración con los agentes sociales regionales y la FMM, dotándolo económicamente y asumiendo en base a sus competencias, el 100% de su financiación.

Aranjuez, 8 de junio de 2021

Montse García Montalvo
Portavoz del Grupo Municipal Socialista